

## Christ sein- Credo eines großen Theologen unserer Zeit

Der große Theologe Karl Rahner wurde gebeten um eine Kurzformel unsers Glaubens:  
„Christ-Sein heißt, Gott anzubeten, ihn zu lieben, sich seiner Unbegreiflichkeit und der



Unbegreiflichkeit seiner Verfügung gehorsam anzuvertrauen, zu wissen, dass es ein ewiges Leben gibt, das in der Unmittelbarkeit der Anschauung Gottes nach dem Tod besteht. All dieses Verhältnis zu Gott ist getragen und legitimiert durch Jesus Christus, weil wir im Blick auf ihn, sein Kreuz und seine Auferstehung, im Blick auf die in ihm überbietbar gegebene Einheit zwischen Gott und Menschen darauf vertrauen können, dass durch Gottes siegreiche Gnade diese Aufgabe unseres Lebens, Gott selbst in Unmittelbarkeit anzunehmen, wirklich glücken wird. Dass diese Menschen, die so den Mut zu Gott wegen Jesus Christus wagen, eine Glaubensgemeinschaft bilden, die man Kirche nennt, dass diese Glaubensgemeinde eine Geschichte, eine gesellschaftliche, den einzelnen verpflichtendes Struktur hat, mit all dem, was der normale Christ eben von seiner Kirche weiß – das ist dann eigentlich selbstverständlich. Selbstverständlich ist auch, dass die Christen und ihre Kirche aus der Kraft des Heiligen Geistes heraus für Gerechtigkeit, Liebe und Frieden in einer als Schöpfung Gottes behandelten Welt eintreten und arbeiten müssen.“ (Quelle: Herbert Vorgrimler: Karl Rahner – Zeugnisse seines Lebens und Denkens, Seite 186 f.)

### ***Vielleicht ist es eine Hilfe, wenn wir den etwas schwierigen Text aufschlüsseln:***

Christ – Sein heißt, Gott anzubeten und ihn zu lieben.

Christ – Sein heißt, sich Gott vorbehaltlos anzuvertrauen.

Christ – Sein heißt, an ein ewiges Leben in der Anschauung Gottes zu glauben.

Christ – Sein heißt, an Jesus Christus zu glauben, an sein Kreuz und seine Auferstehung. In Jesus Christus ist uns die Einheit zwischen Gott und Mensch geschenkt. Unsere Aufgabe ist es, uns Gott ganz zu übergeben, dann wird unser Leben glücken.

Als Christen gehören wir zur Glaubensgemeinschaft der Kirche.

Christ – Sein heißt, an den Heiligen Geist zu glauben. Das verpflichtet uns und die Kirche, für Gerechtigkeit, Liebe, Frieden und Bewahrung der Schöpfung einzutreten.

### **Einleitung**

Der große Theologe Karl Rahner formuliert das Christ – Sein in sehr konzentrierter Form. Die Mühe lohnt sich, sich mit diesem großartigen Text auseinanderzusetzen.